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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты рассмотрели отчеты о реализации районного бюджета за I 
квартал текущего года 

Таймырские депутаты рассмотрели отчеты о реализации долгосрочных целевых 
программ за прошлый год и районного бюджета за I квартал текущего года. Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации района. 
  В прошлом году на Таймыре реализовывалось 13 долгосрочных целевых программ, что 
на 18,2% больше уровня 2010 года. Освоение средств за отчетный период составило более 
147,7 млн. руб., что больше уровня 2010 года на 93,04%. 
  И.о. начальника финансового управления администрации Таймыра Сергей Скорин 
доложил об исполнении районного бюджета за I квартал текущего года. 
  Уточненный план по доходам районного бюджета на 2012 год составил порядка 6,22 
млрд. руб., фактическое исполнение за I квартал – более 1,3 млрд. руб. или 20,97% от 
плановых показателей. 

Уточненный план расходов районной казны на 2012 год составил более 6,39 млрд. руб., 
кассовое исполнение по расходам за отчетный период – около 990 млн. руб. 
 Учитывая социальную направленность расходов районного бюджета, основными 
направлениями расходования средств в отчетном периоде являлись отрасли социальной 
сферы – образование, здравоохранение, социальная защита, физическая культура и спорт, 
исполнение по которым составило порядка 510 млн. руб., что составляет 51,59% от общих 
расходов за I квартал этого года. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отметят День России 

12 июня на Набережной площади Дудинки состоится праздничное мероприятие по 
случаю государственного праздника – Дня России. В 12:30 будет дан старт пятой трудовой 
четверти – трудовые отряды старшеклассников «Зелёный патруль» заявят о своей готовности 
принять активное участие в благоустройстве города. Демонстрацией спортивного мастерства 
их поддержат роллеры, скейтбордисты, картингисты. В 14 часов начнётся концерт с участием 
творческих коллективов городского Дома культуры, продолжится который молодёжной 
дискотекой. Будут работать торговые ряды, предлагая горожанам выпечку, сладости, шашлык 
и мороженое. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Представители Министерства строительства и архитектуры края пообщаются с 
жителями Дудинки 

Представители Министерства строительства и архитектуры Красноярского края 
пообщаются с жителями Дудинки, сообщает управление общественных связей 
администрации района. 
  В конце следующей недели Таймыр посетит делегация Министерства строительства и 
архитектуры края и представителей муниципальных образований региона. В программе 
пребывания – участие в совещании по вопросу реализации долгосрочной целевой программы 
"Переселение граждан, проживающих в городском округе город Норильск и городском 
поселении город Дудинка Красноярского края, в районы с благоприятными природно-
климатическими условиями на территории Российской Федерации" на 2011–2020 годы".  
  14-го июня застройщики и руководители муниципальных образований края, вошедшие 
в состав делегации, встретятся с жителями Дудинки. Главы муниципальных образований 
презентуют свои территории в видеороликах, представят материалы, знакомящие жителей 
Таймыра с южными районами края для дальнейшего переселения в них на постоянное место 
жительства, расскажут об экономике районов, климатических условиях. 

"Таймырский Телеграф" 
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В ГЦНТ снова знакомят с прекрасным 
В городском Центре народного творчества открыта выставка декоративно-прикладного 

искусства «Отражение души». Она приурочена к профессиональному празднику – Дню 
социального работника, который представители этой сферы деятельности традиционно 
отмечают 8 июня.   
         Авторы 35 работ,  вошедших в экспозицию – сотрудники краевого государственного 
бюджетного учреждения социального обслуживания «Комплексный центр социального 
обслуживания населения «Заполярный». Инна Довбня, Татьяна Малинова, Галина Бушуева, 
Валерия и Виктория Жарковы представили вышитые бисером  картины и вязаные крючком 
вещи, игрушки, и сувениры. Выставка будет работать до 14 июня.   

"Таймырский Телеграф" 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Норильские власти планируют объединять контейнерные грузы выезжающих на 
"материк" 

Глава Норильска Олег Курилов обсудил с представителями ОАО "РЖД "Логистика" и ОАО 
"ТрансКонтейнер" перспективы обеспечения норильчан услугой перевозки грузов в 
среднетоннажных контейнерах. Об этом сообщает пресс-служба аппарата главы города. 

 Во встрече приняли участие заместитель директора ОАО "РЖД "Логистика" Юрий 
Сухарьков, начальник отдела организации продаж услуг через сервисные центры ОАО 
"ТрансКонтейнер" Анна Беспалова и председатель постоянной комиссии Городского Совета 
по городскому хозяйству Сергей Ткаченко. 

 С 2013 года ОАО "Российские железные дороги" прекращает аренду стреднетоннажных (3 
и 5 т) контейнеров и передает их в ОАО "ТрансКонтейнер", которое полностью сократило парк 
среднетоннажных контейнеров. 

 Как отметил Глава Норильска Олег Курилов, перевозка грузов в среднетоннажных 
контейнерах является востребованной для Норильска услугой – в этом году в северном 
городе ожидаемый объем контейнерных перевозок составит около 4 тыс. контейнеров (из них 
всего около 150 крупнотоннажных – 10 т и более). При этом существует и другой аспект 
проблемы – муниципалитет оплачивает стоимость провоза багажа участников программ 
переселения из расчета не более 5 т на семью. Таким образом, если в эксплуатации 
останутся только 20-тонные контейнеры, затраты на оплату провоза багажа из средств 
местного бюджета возрастут в 4 раза. 

 В ходе встречи была достигнута договоренность проработать различные варианты 
доставки грузов участников программ переселения, в том числе авиационным транспортом в 
зимний период. Также для оптимизации затрат рассматривается возможность объединения 
грузов, которые подлежат доставке в один регион – по словам транспортников, на данный 
момент около 60% перевозимых грузов можно консолидировать. 

 "Норильчан не должна коснуться проблема сокращения парка среднетоннажных 
контейнеров. Задача муниципалитета – совместно с "Норильским никелем" и транспортными 
компаниями решить проблему перевозки домашних вещей участников программ 
переселения. Решать эту задачу мы должны до 2013 года. В ближайшее время будут 
проведены рабочие совещания со всеми заинтересованными сторонами. В перспективе будет 
подписано соглашение о сотрудничестве. Сейчас основная задача – просчитать все 
возможные варианты доставки домашних вещей и найти оптимальный вариант для всех 
норильчан, выезжающих на "материк", – заявил Олег Курилов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Росприроднадзор отказался от иска к «Норникелю» о взыскании миллиарда рублей  
Управление Росприроднадзора по Красноярскому краю отказалось от иска к компании 

«Норильский никель» о взыскании 962 миллионов рублей за негативное воздействие на 
окружающую среду. Об этом сообщили в пресс-службе ведомства. 
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В связи с отказом от иска производство по делу прекращено. Напомним, что в своем 
заявлении Росприроднадзор утверждал, что власти региона незаконно освободили от платы 
за загрязнение окружающей среды ряд крупных предприятий, в числе которых «Норникель» 
(1013618,95 рублей), ТГК-13 (806,90 рублей), золотодобывающая компания «Полюс» (3363,06 
рублей) и «Красноярский жилищно-коммунальный комплекс» (8982,35 рублей). 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Месторождения Красноярья позволят СФО выйти на новый уровень нефтедобычи – 
Минэнерго 

Добыча нефти в СФО в 2012 году вырастет на 15,9%, а основной объем нефтедобычи в 
округе обеспечивается за счет разработки месторождений Красноярского края, сообщают в 
Минэнерго по итогам рабочей поездки главы ведомства Александра Новака в Красноярский 
край. 

"По прогнозу, в 2012 году добыча нефтяного сырья в СФО достигнет 41 миллион тонн 
(15,9% к 2011 году), а к 2020 году по мере вовлечения в эксплуатацию новых месторождений, 
может возрасти до 66,3 миллиона тонн", - говорится в сообщении. 

По сведениям Минэнерго основной объем нефтедобычи в округе обеспечивается за счет 
разработки месторождений Красноярского края (42,9% в СФО в 2011 году). 

Подготавливают в регионе и мощности для переработки углеводородов. В рамках 
всероссийской программы проводится модернизация Ачинского НПЗ, единственного крупного 
нефтеперерабатывающего предприятия в Красноярском крае. 

Сибинфо 
 
Квадратный метр жилья в Красноярске подорожал в два раза 

Средняя цена квадратного метра объекта индивидуального жилищного строительства в 
мае 2012 года достигла своего максимума – 41 339 рублей, в мае в 2011 года она составляла 
19 538 рублей.  

Как пояснили в пресс-службе Управления Росреестра по Красноярскому краю, средняя 
цена договора купли-продажи индивидуального жилого дома в черте города также 
увеличилась до 3 075 884 рублей, показатель в мае 2011 года – 1 937 635 рублей. 

По словам начальника отдела ведения единого государственного реестра прав Дмитрия 
Незванова, такая ценовая политика сложилась из-за продажи жилых домов в частном секторе 
Октябрьского района Красноярска (улицы Бабушкина, Киренского). Крупные строительные 
организации массово скупают у населения жилые дома под застройку многоэтажек. 

«Показатели продаж растут, и цены соответственно тоже. Так, квадратный метр в 
городской квартире по сравнению с прошлым годом (37 957 рублей) подорожал в среднем на 
1 500 рублей. Кроме того, квадратный метр в жилом доме стоит на 2 000 рублей дороже (41 
339 рублей), чем квадратный метр в городской квартире, средняя цена которого сегодня 
составляет 39 570 рублей. Средняя стоимость квартиры в городе 2 млн. рублей», — 
рассказали в пресс-службе. 

Увеличились также и краевые показатели. Средняя цена договора купли-продажи на жилой 
дом в Красноярском крае сегодня составляет 824 000 рублей, в мае прошлого года домик в 
деревне стоил 623 000 рублей. Квадратный метр частного дома вырос до 14 000 рублей, в 
прошлом году средняя цена квадратного метра составляла — 10 000 рублей. Квартиры в 
Красноярском крае в среднем стоят — 1 млн. 400 тысяч рублей. 

Всего с января по май 2012 года в Управлении Росреестра по Красноярскому краю было 
зарегистрировано 23 383 договора купли-продажи жилой недвижимости, что на 11 % больше, 
чем за аналогичный период прошлого года. 

ИА Пресс-Лайн 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

СПЧ назвал закон об ужесточении штрафов за нарушения на митингах не 
соответствующим Конституции РФ 

Президентский совет по правам человека завершил экспертизу закона об ужесточении 
наказания за нарушения на митингах и пришел к выводу, что он противоречит российской 
Конституции. 

"Главный порок закона состоит в том, что он по сути предполагает криминализацию 
процедуры использования базового конституционного права - права собираться мирно", - 
говорится в экспертном заключении, которое в четверг вечером опубликовано на сайте 
президентского совета по правам человека. 

"Закон не соответствует Конституции РФ по порядку его принятия (нарушена ч. 3 ст. 104 
Конституции РФ). Закон не соответствует Конституции РФ по содержанию имеющихся в нем 
предписаний (нарушена ст. 31 Конституции РФ)", - говорится в документе. 

В нем отмечается, что заключение подготовлено для представления президенту РФ 
Владимиру Путину. 

Глава совета при президенте РФ по правам человека Михаил Федотов заявил 
"Интерфаксу": "В пятницу оригинал заключения будет направлен президенту России". 

INTERFAX.RU 
 

Россия накануне вступления в ВТО готовит вторую волну приватизации 
Россию в ближайшее время ждет очередная волна приватизации. Государство намерено 

выставить на торги принадлежащие ему акции крупных корпораций, в том числе 
энергетических и нефтяных.  

В отличие от 1990-х, эта продажа будет честной, обещают в правительстве. Кроме того, 
стало известно, что полноправным членом ВТО Россия станет в начале августа. 

Правительство решилось на приватизацию крупнейших госкомпаний. Всего в том списке, 
что представили Дмитрию Медведеву, их 1400. Названия из первой десятки известны всем. 

«Совкомфлот», «Сбербанк России», Банк ВТБ, «Объединенная зерновая компания», 
«Росагролизинг», РОСНАНО, РЖД. В список также входят крупнейшие энергетические и 
нефтедобывающие компании. В общем, солидные производственные корпорации, в том 
числе «Роснефть», которая должна быть выведена из-под прямого контроля государства к 
2016 году", — перечислил названия кандидатов на приватизацию премьер-министр России 
Дмитрий Медведев. 

Все это делается, чтобы снизить присутствие государства в экономике, объяснил премьер. 
А также привлечь инвесторов, которые не просто смогут заплатить, но и привнести новые 
технологии и идеи. А госкомпаниям сейчас действительно необходим какой-то импульс. 
   … Еще одно решение, которого ждали от правительства, — ратификации протокола о 
вступлении России в ВТО. Во Всемирной торговой организации уже 154 государства, 95 
процентов всей торговли. Россия стремилась в ВТО 18 лет. Теперь она почти у дверей. 

«Это очень важное дело, очень важный шаг, связанный с развитием нашей экономики, — 
отметил Дмитрий Медведев в своем выступлении. — Но он должен в полной мере отвечать 
нашим национальным интересам. Поэтому мы будем исходить из приоритета национальных 
интересов, естественно, выполняя те решения, по вступлению в ВТО, которые мы на себя 
принимаем». 

Главное обязательство — открытие нашего рынка для всех зарубежных товаров. И это 
безусловный плюс. Но есть и серьезные риски. Смогут ли конкурировать с ними по качеству и 
цене наши товары? Речь о селе, автомобильной промышленности, самолето- и 
судостроении. Российские переговорщики здесь подстраховались. Им удалось отстоять 
господдержку на ближайшие годы. 

«Формально мы имеем право вообще исключить иностранцев из нашего госзаказа, — 
рассказал министр экономического развития России Андрей Белоусов. — Но, естественно, 
делать это нужно с большими оговорками и понимая, что тем самым мы можем нанести 
ущерб себе самим». 
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К тому же нужно учитывать, что Россия теперь вместе с Казахстаном и Белоруссией — в 
Таможенном союзе. 

«Еще несколько лет назад, когда мы решили форсировать создание Таможенного союза, 
некоторые наши коллеги говорили о том, что мы никогда теперь не вступим в ВТО, и вся эта 
работа пошла прахом. Оказалось все совсем не так. Нас приняли и быстрее даже», — 
подчеркнул премьер-министр России Дмитрий Медведев. 

Теперь протокол должна еще ратифицировать Госдума. И если это произойдет, Россия 
станет членом ВТО уже в августе. 

«Вести.Ru» 
 

КС запретил выезжать за границу россиянам, хранящим гостайны 
Конституционный суд РФ постановил, что запрет на выезд за границу лиц, имеющих доступ 

к государственной тайне, соответствует Конституции. При этом суд решил, что к решению 
вопроса о заграничных поездках таких россиян нельзя подходить формально, а необходимо 
выяснять все обстоятельства конкретного случая. 

Основанием для рассмотрения дела стала жалоба Александра Ильченко, которому органы 
ФМС отказали в выдаче загранпаспорта в связи с тем, что мужчина с 2005г. проходил 
военную службу в Главном оперативном штабе ВС РФ, где имел доступ к информации, 
отнесенной к государственной тайне.  

…В рамках рассмотрения жалобы Конституционный суд проверил конституционность 
подп.1 ст.15 закона "О порядке выезда и въезда в РФ", устанавливающего временное 
ограничение права на выезд из РФ для граждан, имеющих доступ к государственной тайне, 
ст.26 закона "О государственной тайне", ограничивающей права должностного лица или 
гражданина, допущенных или ранее допускавшихся к государственной тайне, п.3 ч.2 ст.33 
Гражданского кодекса РФ (передача дела, принятого судом к своему производству, в другой 
суд, если оно было принято к производству с нарушением правил подсудности) и ч.2 ст.254 ГК 
РФ (подача заявления согласно подсудности). 

В результате КС постановил, что решение о временном ограничении права гражданина на 
выезд из страны "требует выяснения характера и степени секретности информации, к которой 
заявитель имел доступ во время его работы; сохранения ее секретности в момент, когда 
гражданин запрашивает возможность выезда за пределы страны; целей выезда гражданина и 
других обстоятельств, позволяющих сделать вывод о необходимости применения указанного 
ограничения". 

Таким образом, оспариваемые нормы закона, по решению суда, не противоречат 
Конституции РФ. Суд также не закрепил за заявителем право пересмотра состоявшихся в 
отношении него судебных решений, но отметил возможность защитить свои права в иных 
процедурах - обжаловать отказ уполномоченного органа в межведомственной комиссии или 
суде. Добавим, что после заседания заявитель А.Ильченко сообщил, что ранее он уже 
обратился в Европейский суд по правам человека для решения своего вопроса. 

РБК 
        

Неизвестный полпред. Почему все меньше россиян знают полномочного 
представителя президента в собственном округе 

Подавляющее большинство россиян (82%) понятия не имеет, кто является полномочным 
представителем президента в их федеральном округе. Об этом свидетельствуют данные 
Фонда общественного мнения (ФОМ). За последние 10 лет количество таких «незнаек» 
выросло на 28%. И это далеко не самый неприятный для власти сигнал.  

Как показали результаты исследования социологов, около одной трети опрошенных (29%) 
не представляют даже, к какому федеральному округу относится область/край/республика, в 
которой они живут. Еще 14% респондентов ответили неправильно на этот вопрос.  

Ничего не знают о работе полпреда в своем округе 79% опрошенных (в 2004 году их было 
72%), «плохо и очень плохо» ее оценивают 3%, «удовлетворительно» – 6%, «отлично и 
хорошо» – 2%, не нашлись с ответом 10% опрошенных.  
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Как оказалось, лучше всего своего полпреда помнят в Северо-Кавказском округе. В том, 
что они знают заветную фамилию, там признались 52% участников опроса. Хуже всего дела 
обстоят в Северо-Западном округе (всего 2%).  

Практически поровну мнение россиян разделилось при ответе на вопрос: какова главная 
задача полпредов – представлять центральную власть в регионах или представлять регионы 
перед центральной властью. Первое предположение поддержали 24% россиян, второе – 32%. 
Значительно большее количество опрошенных – 44% – этот вопрос поставил в тупик.  

Удивляться таким цифрам, по мнению социологов, не стоит. «В первые годы своего 
существования институт полпредов привлекал, конечно, больше внимания, чем сейчас, – 
рассказал «НГ» ведущий аналитик ФОМ Григорий Кертман. – И дело тут не только в эффекте 
новизны. И не только в том, что среди полпредов первого призыва были довольно известные 
генералы и знакомый всей стране Сергей Кириенко. Тогда при выборности глав регионов и 
обилии могучих старожилов в губернаторском корпусе (созданное ими немногим ранее, в 
1999 году, движение «Отечество – Вся Россия» всерьез претендовало на статус партии 
власти) институт полпредов выглядел противовесом этому корпусу. Вертикаль противостояла 
горизонтали. А потом, когда губернаторы сами оказались звеньями вертикальной 
конструкции, политический смысл существования института полпредов стал неясен. 
Соответственно снизился интерес – и со стороны СМИ, и со стороны даже относительно 
политизированной публики».  

Сейчас полпредов не видно и не слышно, считает генеральный директор «Нью Имидж» 
Евгений Минченко: «Главные задачи, которыми они занимаются в округах, – контроль над 
местными силовиками и федеральными структурами. Никаких проектов, реально влияющих 
на жизнь людей, с ними не связано». По его словам, вполне объяснима относительная 
популярность полпреда Северо-Кавказского округа. «Это связано с постоянными дотациями, 
которые идут в регион, а также с активно продвигаемым проектом «Курорты Кавказа», – 
заметил Минченко. Григорий Кертман, в свою очередь, подчеркнул, что в этом регионе 
«фактический объем полномочий и реальное влияние полпреда неизмеримо выше, чем в 
других округах»: «Не случайно же именно Александр Хлопонин в отличие от иных 
представителей президента имеет вице-премьерский статус – причем с момента назначения. 
И неполиткорректный термин «генерал-губернаторство» пресса вроде бы к другим 
федеральным округам не применяет – тоже, наверное, неслучайно».  

Напомним, назначением новых полпредов Владимир Путин озадачился практически сразу 
после инаугурации. Полпредом в Уральском федеральном округе стал начальник цеха 
Уралвагонзавода Игорь Холманских, в Центральном федеральном округе – Александр 
Беглов. Должность полпреда в Северо-Кавказском федеральном округе сохранил Александр 
Хлопонин, в Дальневосточном округе – Виктор Ишаев. 

«Независимая газета» 
 

Пиво можно будет свободно пить на улице, хотя его и приравняют к алкоголю 
Как выяснила РБК daily, законодатели, приравняв с 1 июля 2012 года пиво к водке, забыли 

внести поправки в КоАП, которые бы расширяли список мест, где за его распитие полагается 
штраф. Таким образом, россияне могут продолжить свободно потреблять пиво у станций 
метро, на скамейках в парках и даже на детских площадках. Расширенный список 
запрещенных мест присутствует в законе «О госрегулировании алкогольного рынка», однако 
без штрафов это не лишит город проблем, связанных с потреблением пива, предупреждают 
юристы. 

Запрет на распитие пива в ряде общественных мест был введен еще в 2005 году. Речь 
идет о детских, образовательных и медицинских учреждениях, организациях культуры, 
физкультуры и спорта, а также всех видах городского и пригородного общественного 
транспорта, включая остановки. Согласно ст. 20.20 КоАП, за распитие пива и прочих напитков 
менее 12 градусов в этих местах полагается штраф от 100 до 300 руб. Потребление более 
крепкого алкоголя в общественных местах запрещено повсеместно, кроме предприятий 
общепита, и карается штрафом от 500 до 700 руб. 
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Принятые в прошлом году поправки в 171-ФЗ «О госрегулировании алкогольного рынка» с 
1 июля 2012 года приравняли пиво к прочим алкогольным напиткам, и появилась надежда, 
что повсеместный запрет на распитие спиртного, закрепленный в КоАП, распространится и на 
пенный напиток. Авторы поправок внесли в ст. 16 171-ФЗ расширенный список мест, где 
запрещено потреблять алкоголь и пиво: во дворах, в подъездах, на лестницах, лестничных 
площадках, в лифтах жилых домов, на детских площадках и в зонах рекреационного 
назначения, под которыми подразумеваются парки, скверы, пляжи и другие места отдыха. 

Тем не менее законодатели забыли внести такой же список в КоАП, в результате чего за 
нарушение норм 171-ФЗ штраф не полагается. «Вступившие в силу поправки к 171-ФЗ имели 
своей основной целью запретить скорее не распитие, а продажу пива на ряде объектов, в том 
числе в общественных местах, — пояснила РБК daily старший юрист консалтинговой 
компании «Лигерион Групп» Наталья Кулакова. — И нам представляется логичным внесение 
дополнений в КоАП, отражающих нововведения алкогольного закона». 

По мнению юриста, спешка при принятии поправок привела к ряду «правовых дыр» и 
откровенно абсурдных положений: «Например, пунктом 2 ст. 16 установлен запрет на 
продажу алкогольной продукции в детских учреждениях. Эта норма действует с 22 июля 2011 
года. Понятие же «алкогольная продукция» дано в подпункте 7 ст. 2, в соответствии с 
которым пиво будет отнесено к алкогольной продукции лишь с 1 июля 2012 года». Таким 
образом, формально продажа пива до 1 июля этого года в детских учреждениях не 
запрещена, добавляет г-жа Кулакова. 

В пресс-службе Росалкогольрегулирования (РАР) отметили, что внесение изменений в 
КоАП не входит в компетенцию службы. При этом там согласились, что отсутствие 
административной ответственности за распитие пива в расширенном списке общественных 
мест, обозначенных в 171-ФЗ, негативно отразится на исполнении данной нормы гражданами. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
К России подбираются через Арктику  

 Пока весь мир следит за баталиями вокруг Сирии, администрация Обамы совершила 
очередной тактический маневр в битве за Арктику. Так, собственно, и следует действовать 
тем, кто ведет долгоиграющую игру на всех направлениях. Нервом интриги снова стал 
Арктический совет, созданный в 1996 году для разрешения территориальных споров между 
государствами, имеющими выход в Северный Ледовитый океан. 

Членами совета являются Россия, Канада, Дания, Финляндия, Норвегия, Швеция, США 
и Исландия. Каждая из этих стран пытается застолбить за собой как можно больший участок 
Арктики. Дания уже второй год готовит собственную "Стратегию в Арктике", обставляя 
бюрократическими доказательствами свои претензии на континентальные шельфы в пяти 
зонах вокруг Фарерских островов и Гренландии, а заодно и на Северный полюс, который 
рассматривается датчанами как часть гренландского шельфа. Россия ведет игру вокруг 
хребта Ломоносова. А Канада еще в 50-х годах прошлого века объявила, что Северный полюс 
принадлежит ей. 

Параллельно идет борьба за право владеть другими, менее знаковыми, но не менее 
важными территориями. После того как глобальное потепление позволило наладить 
навигацию по Северо-Западному проходу из моря Баффина до моря Линкольна, претензии на 
право контролировать этот маршрут заявили Канада, США и Дания. Для большей 
убедительности канадские власти усилили свое военное присутствие в регионе и начали 
проводить в Арктике военные маневры, фактически взяв курс на милитаризацию Арктики, и 
это вызвало беспокойство других членов Арктического совета. 

Ситуацию разрядила Великобритания, предложившая разделить Арктику между 
Россией и Канадой. В результате Канада превратилась в представителя интересов НАТО в 
Арктике и главного оппонента России. В рамках этой стратегии США и Дания стали принимать 
участие в военных маневрах канадских ВМС в Арктике, которые с каждым годом приобретают 
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все больший масштаб. Но принципиальные разногласия между партнерами по альянсу 
преодолеть так и не удалось. 

Канада продавливает свою схему раздела Арктики: секторальный принцип, контроль 
над полюсом и Северо-Западным проходом из Тихого в Атлантический океан. Вашингтон 
выступает за сохранение 12-мильных прибрежных зон и интернациональный статус полюса, 
Северо-Западного прохода, Северного морского пути и всего Северного Ледовитого океана. 

По сути, концепция США сводится к тому, что каждая северная страна должна 
копошиться в своих прибрежных водах, а Арктика с ее богатствами является достоянием 
всего человечества. При этом никаких конкретных предложений о правилах раздела 
северных богатств Вашингтон не выдвигает, и, судя по всему, это объясняется тем, что США 
интересует не ресурсный, а геополитический потенциал Арктики. Т.е. возможность 
беспрепятственно бороздить Северный Ледовитый океан либо с помощью ледоколов, 
которых у США пока нет, то ли когда-нибудь потом, когда океан еще больше растает. 

В середине "нулевых" американский лозунг "Арктика принадлежит всем!" поддержали 
страны, не имеющие выхода к Северному Ледовитому океану. Вслед за Англией, Германией, 
Францией, Испанией и Польшей, о своих претензиях заявили Индия, Япония, Южная Корея, 
Австралия, Бразилия и Китай. Продвижение этого тренда полностью соответствовало 
интересам США, сделавшим ставку на размывание эксклюзивных прав членов Арктического 
совета, прежде всего Канады и России. 

Единственной страной, принявшей курс на коллективизацию Арктики как руководство к 
действию, оказался Китай. Он организовал несколько полярных экспедиций, открыл на 
Шпицбергене полярную станцию и обзавелся собственным ледоколом. Не теряла времени 
даром и Россия, которая занимается освоением Севера с конца XIX века. На милитаристский 
вызов Канады она ответила усилением военного контроля над принадлежащей ей акваторией 
и подготовкой к созданию военно-ледокольного флота. На разговоры об арктическом 
коллективизме – восстановлением северной инфраструктуры и началом коммерческой 
навигации по Северному морскому пути. 

Но, как стало известно в минувшие выходные, США совершили новый кульбит, суть 
которого была предъявлена изумленной публике в ходе пресс-конференции, которую провели 
госсекретарь Клинтон и министр иностранных дел Норвегии Йонаса Сторе по итогам 
посещения норвежского города Тромсё, ставшего в прошлом году постоянной штаб-квартирой 
секретариата Арктического совета. 

Путаясь в показаниях и демонстрируя крайне слабое знание фактуры, госпожа Клинтон 
все же донесла до слушателей смысл новой тактики Вашингтона. Во-первых, США 
практически договорились с Норвегией об "интернационализации" ресурсов Арктики и 
Северного Морского пути. Для продвижения этой идеи будет использован Арктический совет: 
из места для дискуссий он должен превратиться в центр выработки и принятия решений, 
регламентирующих контроль над Арктикой и ее ресурсами. 

Во-вторых, реально "устанавливать правила для этого региона" будет не весь совет, а 
некий "центр", состоящий их пяти стран: США, Норвегии, Швеции, Исландии и еще одного, не 
названного государства. Судя по всему, в "центр" зачислены страны, поддерживающие 
арктическую концепцию США, а фигура умолчания вместо пятого члена пресловутого центра 
означает, что двери открыты и пока еще не поздно присоединиться к единственно правильной 
точке зрения. 

Эти поистине сенсационные заявления Клинтон перемежались бессодержательными 
рассуждениями о "намерении США и Норвегия поощрять ответственное управление 
ресурсами Арктики" и рассказами об ужасах, связанных с загрязнением окружающей среды, 
как будто это не ее страна, выбрасывающая в атмосферу 25% всех парниковых газов, 
отказалась ратифицировать Киотский протокол. В довершение всего госпожа Клинтон 
заговорила о "новых партнерских отношениях" в рамках "Коалиции за климат и чистый 
воздух" и призвала соблюдать Конвенцию по морскому праву, принятую в 1982 году и не 
ратифицированную США. 

Все это напоминало театр абсурда, но на самом деле в каждом заявлении Хилари 
Клинтон легко обнаруживаются ссылки на основные положения арктической концепции США. 
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Одновременно Канаде, Дании и России, продолжающим настаивать на своих эксклюзивных 
правах на большие куски "арктического пирога", напоминается о том, что глобальное 
потепление, уже сократившее ледовый покров Северного Ледовитого океана на 25-27%, 
скоро сведет на нет все преимущества их географического положения. 

Таким образом получается, что работая над решением самых разных проблем, будь то 
Ирак, Сирия или Арктика, США используют одну и ту же безотказную схему: создание 
широкой коалиции (в данном случае под лозунгом "Арктика принадлежит всем"), выделение в 
ней ядра реальных союзников и давление на тех, кто упорствует в своих заблуждениях. 

В складывающейся ситуации никто не помешает США разместить элементы ПРО 
морского базирования в Северном ледовитом океане и контролировать большую часть 
российской территории. А поскольку события минувших выходных подтвердили тот факт, что 
ни территориальные уступки, как это уже произошло с Норвегией, ни соглашения с 
западными компаниями о совместной разработке недр не могут сломать эту тенденцию, 
России, если она хочет сохранить реальную независимость, придется искать какие-то 
нетривиальные ходы, способные остановить экспансию США. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 08.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 1922 ▼ 0, 60 

EUR 
 

40, 4205 ▼ 0, 53 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


